

LILLE

à l'occasion du Championnat de France a été la capitale du billard trois bandes pendant quatre jours

Le Nantais Robert JOLY a "arraché" un nouveau titre

AUX 3 BANDES 2^e CATEGORIE

Pendant quatre jours, à partir de jeudi, Lille a été la capitale française du billard trois bandes. De cette série d'épreuves est sorti le champion de France. Les amateurs de billard savent l'exacte valeur de ce titre, le trois bandes étant, peut-être, la discipline la plus difficile de ce sport.

Car le billard est un sport, en effet, le C.N.S. a reconnu aux fervents du tapis vert le titre de sportifs ; cette reconnaissance n'est que juste, car il suffit d'avoir joué quelques fois pour savoir à quel point le billard est une discipline combative exigeant volonté, ténacité et maîtrise de soi.

Le billard exige d'ailleurs des hommes jeunes et ce sont surtout des hommes jeunes qui se sont affrontés au cours de ce championnat de trois bandes à Lille, au Cercle de la Paix, 3, rue Jean-Roisin.

LE PROGRAMME

Après l'accueil par le comité d'organisation, le championnat fut officiellement ouvert à 14 heures.

Vendredi, à 9 h. 30, les joueurs visitèrent la brasserie Pélican. Cette visite fut suivie d'une réception.

Samedi, à 12 h. 30, après le rendez-vous de la presse, les épreuves reprirent à l'heure habituelle. A 16 h. 30, neutralisation d'une durée d'une heure pour permettre aux concurrents de se rendre à « La Voix du Nord », où ils furent reçus.

LES RECOMPENSES

Le vainqueur s'est vu remettre la médaille de vermeil de la Fédération française de billard également remises les coupes de « La Voix du Nord », le trophée Pélican, les prix Charles Heidseick, Emile Verhelle, Cheron, Reinier, Georges Stoliart, Geisemann et Marquette. Un prix « de poids » fut réservé au concurrent le plus malchanceux.

LES CONCURRENTS

Le favori de ce championnat, Michel Bons, dont les 20 ans représentent les espoirs français en matière de billard. Havrais, ce garçon appartient à la région « Nord ». Sa classe et son intuition sont déjà célèbres et font de Michel Bons, après deux ans de pratique, l'atout majeur du Nord de la France. Il a été deux fois second au trois bandes, premier en partie libre et son palmarès ne s'arrête pas là. Depuis cette année, il est en seconde catégorie fédérale, dans cette discipline où il doit, on le pense, s'illustrer à Lille. Rappelons il commença le championnat avec la meilleure moyenne annoncée : 0,697.

En seconde position, avec une moyenne de 0,641, Robert Joly, de Nantes, 40 ans. Ce sympathique fonctionnaire de la S.N.C.F. est certainement le joueur le plus titré des concurrents. Cette finale sera sa 31^e compétition nationale. Extrêmement adroit, il est l'un des joueurs les plus difficiles.



L'Heure des récompenses

De gauche à droite : MM. BARBIEUX, GALOMBO, PARMENTIER, LUSSIEZ, PLAZE, JOLY, FLAMENT, ROUSSEAU

Mais la maturité de ce « chevronné » ne doit pas effrayer les plus jeunes. Roger Erhart, de Strasbourg, avec un moyenne de 0,622 est un dangereux rival.

Claude Durand-Reggio, de Marseille, arrive avec une moyenne de 0,590. Alain Gruat, l'un des jeunes aux dents longues, avec une moyenne de 0,555, est l'espoir de l'Île-de-France. Ce Rastignac du billard parisien ne sera pas le seul redoutable. Du pays des minosas arrive, en effet, Jacques Caracotch, maître incontesté des « prairies » de la Côte d'Azur. Sa moyenne de 0,597 est légèrement supérieure à celle de Maurice Plaze, d'Angoulême, qui vient peu après avec 0,582. Ce routier du billard présente un jeu très complet, dur, efficace. Le Lyonnais Henri Avedissian, dont la moyenne est de 0,533, est un joueur très éclectique, une sorte de Scaramouche des championnats.

Notons qu'un Amiénois, M. Derozy, était remplaçant dans cette compétition nationale.

Le « coup d'envoi » de ce championnat fut donné par M. Parmentier, président de la Ligue du Nord, devant les membres du comité d'honneur et du comité d'organisation.

M. Flament, membre du comité directeur de la Fédération de billard, présenta les concurrents aux personnalités : MM. Boutry, arbitre international ; Pierre Leclercq, membre de la commission sportive du district des Flandres ; Michel Calumbo, adjoint au secrétariat du district ; Reinier, membre d'honneur.

Les arbitres, pour les quarante-neuf matches qui opposèrent les candidats au titre, étaient : MM. Jean Guyard, Paul Boutry, Knockaert, Wouters, arbitres internationaux ; les fédéraux sont : MM. Dubois, Pannier, Feys, Leduc, Galumbo, Lennain, Leclercq, Bernard et M. Du-

bré, président de la Ligue du Sud-Ouest et Pointe, secrétaire général de la Ligue de Normandie.

Jusqu'à la dernière minute, il fut impossible de dire qui sortirait vainqueur. A 10 heures, Bons battait Gruat, 50 à 45, terminant ainsi deux journées qui furent, pour lui, heureuses. A 14 h. 30, Caracotch, par 50 à 33, mettait hors de combat Avedissian. Durrand-Reggio fit plier le Strasbourgeois Ehrart par 50 à 30, avec une étonnante facilité.

Le dernier match, Joly-Plaze était arbitré par MM. Paul Boutry et Jean Guyard. Ce fut une très belle partie qui se déroula devant une assistance nombreuse et attentive. Après un départ assez lent durant lequel les joueurs se surveillèrent, le jeu s'accéléra et des séries difficiles et brillantes se succédèrent. L'incertitude se prolongea jusqu'à la dernière seconde, mais Joly parvint à mener d'un point qu'il conserva jusqu'à la victoire. La défaite de Plaze fut plus qu'honorable puisqu'il ne céda que deux points à son heureux rival ; et ce 50-48 montre bien la haute et égale valeur des deux derniers concurrents mis en présence à l'issue de ce championnat de France.

LES PERSONNALITES

Parmi les personnalités présentes, on reconnaissait MM. Joseph Lussiez, adjoint au maire, représentant M. Augustin Laurent, maire de Lille ; Robert Barbieux, du L.O.S.C., président du comité d'honneur ; Bernard Flament, membre du comité directeur de la Fédération française de billard ; Jean Petit, président du Billard-Club d'Arras ; Aupin et Derozy,

membres du comité directeur de la Ligue du Nord ; Rousseaux et Delvaux, du B.C. Fivois ; Breem, du B.C. Métropole ; Dotte, du M.C. Massé ; Duquesne, du B.C. Roubaisien ; Feys, du B.C. de Marcq ; les divers donateurs de trophées, coupes et cadeaux ou leurs représentants.

LA REMISE DES COUPES

M. Flament prononça quelques mots de remerciements à l'adresse de la nombreuse assistance et salua plus particulièrement M. Joseph Lussiez. Il invita ensuite M. Louis Dubré, président de la Ligue du Centre-Sud-Ouest, à proclamer les résultats définitifs.

M. Parmentier, président de la Ligue du Nord, eut l'honneur de remettre au vainqueur la médaille d'or de la F.F.B.

M. Lussiez remercia ensuite joueurs et organisateurs pour la réussite de cette compétition.

La médaille d'or fut remise à M. Joly qui reçut également la coupe de « La Voix du Nord » pour la meilleure moyenne particulière.

Jacques Caracotch reçut le trophée Pélican, tandis que Durrand-Reggio emportait le trophée Leroy. Les trophées Verhelle et Heidsieck furent remis à MM. Plaze et Bons. Le plus malchanceux. Erhart, fut gratifié de la citrouille d'honneur.

Cette dernière journée des championnats de France du billard trois bandes se termina dans cet excellent esprit qui fut celui de toute la compétition.

PELFORTH
PELFORTH
PELFORTH
PELFORTH
PELFORTH

PELFORTH
bière SCOTCH première

PELFORTH
PELFORTH
PELFORTH
PELFORTH
PELFORTH